

JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG 2014

ZeitRäume Bodenstedt

Bericht der Jahreshauptversammlung vom 15.01.2014

Um 19:30 Uhr begrüßte der Vorsitzende, Herr Dr. Christoph Mayer, die anwesenden Mitglieder im Saal des Bürgerzentrums in Vechelde

Der Verein ZeitRäume Bodenstedt blickt wieder auf ein erfolgreiches Jahr zurück. Im Mittelpunkt des Jahresberichts des Vorsitzenden stand der Überblick über die Veranstaltungen, die im Jahr 2013 stattgefunden hatten. Das Jahr stand im Zeichen mehrerer musikalischer Veranstaltungen. Im März gastierten preisgekrönte Jugend-musiziert-Wettbewerbssieger zum ersten Mal unter dem Motto KinderKlassik.

Im Herbst fand wieder eine Soirée mit Musik und Poesie statt mit den Braunschweiger Künstlerinnen Kathrin Reinhardt und Ilka Schibilak. Daneben gab es mehrere Veranstaltungen mit Live-Musik sowohl von Kapellen/Bands als auch von Chören, z.B. dem Bodenstedter Küchenchor.

Das kulturelle Programm wurde verstärkt durch Lesungen und thematische Vorträge. Eine Veranstaltung zum Thema Ahnenforschung durch Herrn Hans Hermann Goebel brachte uns seitens der Besucher wichtige Stammbaumdaten zur Familie Paes, den letzten Bewohnern der Hofstelle. Ein besonderes wissenschaftliches Highlight war der Vortrag von Herrn Axel Richter, der aus Visitationsprotokollen aus der Zeit der Reformation direkt aus den Ortschaften Bodenstedt, Liedingen und Köchingen ein plastisches Bild der Umbruchsituationen Mitte des 16. Jahrhunderts zeichnete. Im Oktober gab es wieder „Äppel n´Aerdaeppel“: Gaumenfreuden Information und Spaß rund um die beliebten Früchte des Landes. Diese Veranstaltung war mit etwa 500 Teilnehmern die zahlenmäßig am stärksten besuchte.

Im abgelaufenen Geschäftsjahr wurde durch Veranstaltungen, Spenden und Mitgliedsbeiträge ein Überschuss erwirtschaftet. Aus den Vereinsmitteln konnte die Installation einer beleuchteten Spritzschutzrückwand finanziert werden. Die durch den Verein angeschaffte mit einem Pferdemotiv hinterlegte Glasinstallation lässt den Pferdestall im besonderen Glanz erstrahlen.

Es fanden Vorstandswahlen statt. Neu bzw. wieder zu wählen waren die Positionen, des Vorsitzenden sowie des Schatzmeisters. Herr Dr. Christoph Mayer und Herr Michael Knaup wurden jeweils im Amt bestätigt. Der Vorsitzende dankte allen für die geleistete Arbeit. Der Vorstand setzt sich weiterhin wie folgt zusammen:

- 1. Vorsitzender: Dr. Christoph Mayer
- 2. Vorsitzender: Hans-Hermann Goebel
- Schatzmeister: Michael Knaup
- Schriftführer: Olaf Marotz
- Beisitzer: Bernhard Wolters und Daniel Taake

Frau Schwartz-Landeck berichtete aus der Arbeit des wissenschaftlichen Beirats. Aus diesem Kreise heraus wird das Thema der deutschen Kolonialgeschichte, das in den ZeitRäumen repräsentiert ist, durch Herrn Dr. Kubetzky im Rahmen eines illustrierten Vortrags aufgearbeitet. Daneben hat Herr Dr. Binner damit begonnen Verknüpfungen der in den einzelnen Räumen der Ausstellung behandelten Themen mit übergreifend bedeutsamen Problemkomplexen herausarbeiten. Die überregionale Bedeutung der ZeitRäume soll weiter gefestigt werden.

Eine wichtige Zielgruppe für den Besuch der Hofstelle werden Schulen der näheren und weiteren Umgebung bleiben. Von daher kommt pädagogischen Projekten eine besondere Bedeutung zu. Herr Dr. Kubetzky plant, im Rahmen eines studentischen Projektes exemplarisch pädagogisches Material zu einem ausgewählten Themenfeld zu erarbeiten.

Außerdem werden die ZeitRäume in die Planungen einer Exkursionswoche am Historischen Seminar der Technischen Universität Braunschweig im Sommersemester 2014 aufgenommen. Ziel ist es, studentische Qualifikationsarbeiten anzuregen.

Frau Schwartz-Landeck von der Gemeinde Vechelde berichtete über die Besucherstatistik. Mit etwa 2000 Besuchern war die ZeitRäume-Ausstellung im Jahr 2013 ebenso gut besucht wie im Vorjahr.

Im Januar 2013 konnte aus den in der Hofstelle aufgefundenen umfangreichen Modezeitschriftenbeständen von etwa 1910-1960 die Ausstellung „Modezeiten in Bodenstedt“ erarbeitet und in der Kegelbahn präsentiert werden. Sie zog viele interessierte Besucher an. Bei einem Besuch auf der Hofstelle anlässlich des Denkmalstages würdigte die Wissenschaftsministerin, des Landes Niedersachsen Frau Dr. Heinen-Klajic, die überregionale Bedeutung des Objekts „ZeitRäume“.

Der Cafébetrieb ist mittlerweile fest installiert und wird auch im kommenden Jahr weitergeführt werden.

Herr Goebel berichtete über den Internetauftritt der ZeitRäume, der immer mehr Informationsmaterial enthält und auch im vergangenen Jahr stark erweitert wurde. Die Besucher der Seite sind deutschlandweit zu finden.

Das Veranstaltungsprogramm für 2014 wird wieder sehr vielfältig. Es steht im Zeichen des Tags der Braunschweigischen Landschaft, der am 27. Juli in Vechelde stattfindet. Die ZeitRäume stellen an diesem Tag den einzigen Nebenschauplatz dar. Daneben gibt es aber auch wieder Lesungen, Hoffeste, wissenschaftliche Beiträge und vieles mehr. Auch der erwartete Dorfflohmarkt findet im Jahr 2014 im zweijährigen Rhythmus wieder statt.

gez. Christoph Mayer

Vechelde, Bodenstedt, 20.01.2014